

Breathhome

Breathhome

_DOI: <https://doi.org/10.52043/con.v3i6.523>

Juanita Moreno Hernández

juanita.moreno@academia.unimeta.edu.co

Gerson Gonzalez Idrobo

gerson.gonzalez@academia.unimeta.edu.co

BreatheHome es un hospicio diseñado para ser implantado en Guatapé, Antioquia ya que es este el departamento que registra la mayor cantidad de afecciones cardiovasculares y patologías pulmonares en Colombia. Con esto en mente, el objetivo principal del proyecto era ofrecer a los usuarios un entorno tranquilo y saludable, por lo que, Guatapé, con su hermosa laguna y montañas, resultó ser el lugar perfecto. Este proyecto está dirigido a adultos que sufren de enfermedades crónicas cardiovasculares y/o pulmonares; además, el diseño establece una relación muy estrecha entre el espacio y la naturaleza, proporcionando a los usuarios tranquilidad, paz, encuentro espiritual y relajación.

Cómo citar

Moreno Hernández, J & Gonzalez Idrobo, G. Breathhome. *Revista Concéntrica*, 3(6). <https://doi.org/10.52043/con.v3i6.523>

Además de lo anterior, este proyecto considera las necesidades emocionales de los jóvenes que enfrentan la realidad de una vida corta debido a sus enfermedades; y fue concebido teniendo en cuenta los sentimientos de ira y frustración que una persona en esta situación terminal puede experimentar. En este sentido, el proyecto no solo es un lugar cómodo y sereno, sino que también ofrece a los jóvenes un espacio para enfrentar y desahogar emociones a través de espacios como el angry room —área de desahogo—, el cual es un espacio cerrado lleno de objetos y chatarra que pueden destruirse para liberar la ira, tristeza, impotencia o rabia contra el mundo y la vida.

Figura 01 ▼ Vista tridimensional del proyecto a vuelo de pájaro.



Funcionalmente, el hospicio cuenta con diversas zonas: una sala de reunión para encuentros con otros pacientes o seres queridos, una cocina conectada al angry room, una zona de juegos con dispositivos para videojuegos, juegos de mesa y futbolito y una zona de tiro que ayuda a liberar adrenalina. Por otro lado, el proyecto cuenta con una zona de relajación en hamacas y sofás que ofrece una vista impresionante de la laguna de Guatapé, una zona de terapia para brindar apoyo psicológico, una enfermería para el control de la salud de los usuarios, una biblioteca para el entretenimiento y una capilla para quienes deseen mantener una conexión espiritual.

Desde el momento en que se llega al lugar, se observa una fuerte relación con la naturaleza y la tranquilidad, con una entrada rodeada de árboles, arbustos y flores que generan una sensación de bienestar. El proceso compositivo estuvo enfocado en un espacio central rodeado por otras áreas del proyecto y complementado con paredes de agua que mejoran el confort térmico a la vez que evocan frescura y tranquilidad gracias al sonido del agua. Todas las zonas del proyecto, estética y funcionalmente responden a las necesidades de los pacientes y al uso de cada área.

Figura 02 ▼ Vista general de la fachada del proyecto arquitectónico.

